

# Projet Région de la Lys, de la source à l'embouchure

Le projet « **Région de la Lys, de la source à l'embouchure** » réunit de nombreux partenaires issus du Nord de la France et de Flandre. En 10 ans, la Lys est devenue la colonne vertébrale des projets touristiques qui s'étendent de Lisbourg à Gand, de la source à l'embouchure. Les partenaires du projet ont su déceler le potentiel de cette région et s'ouvrir à la diversité de leurs voisins pour en faire une destination touristique privilégiée.

## Objectifs du projet

Les partenaires approfondissent et renforcent les **contacts entre les acteurs touristiques de la Région de la Lys**. Ils prennent également des initiatives en termes de **professionnalisation du secteur récréatif** afin de faire de cette région une destination touristique d'excellence.

Leurs actions sont concentrées sur **sept axes** : développement et promotion du patrimoine, valorisation du tourisme fluvial, aménagement des chemins de randonnée, gastronomie locale, points d'accueil transfrontaliers, mise en réseau et professionnalisation des partenaires (cours de langue, ateliers, colloques, salons, etc.).

### Budget total :

14.517.523,38 €

### FEDER :

4.968.454,75 €

### Période :

1<sup>er</sup> janvier 2008

31 décembre

2014

## Résultats du projet

Les partenaires se sont échangé de bonnes pratiques (les déplacements à vélo), ont créé des projets communs innovants (les Écolodges), fêtent régulièrement ensemble leur coopération territoriale autour du cours d'eau et rendent dynamique le potentiel de la Région de la Lys. Le réseau touristique des sites au patrimoine industriel est valorisé et un guide touristique transfrontalier a été édité (NL & FR). En somme, **la collaboration touristique dans la Région de la Lys peut être utilisée comme exemple pour d'autres domaines** dans lesquels une telle collaboration est apparentée à un territoire similaire à la Région de la Lys touristique.

## Partenaires

- Westtoer (Bruges)
- Toerisme Leiestreek (Courtrai)
- Lys sans Frontières (Sailly-sur-la-Lys)
- Communauté de Communes Artois-Lys (Lillers)
- Ville de Waregem
- Communauté de Communes Flandre-Lys (La Gorgue)
- Commune de Zwevegem
- Ville d'Armentières
- Ville d'Aire-sur-la-Lys
- Commune de Sint-Martens-Latem
- Commune d'Ingelmunster
- Ville de Roeselare
- Commune de Wevelgem
- Commune de Dentergem
- Commune de Fiefs
- Ahoi asbl (Courtrai)
- Ville de Deinze
- Ville de Gand
- Ville de Harelbeke
- Ville d'Izegem
- Ville de Courtrai
- Commune de Kuurne

- Ville de Menin
- Commune de Spiere-Helkijn
- Toerisme Kortrijk
- Toerisme Oost-Vlaanderen (Gand)
- VVV West-Vlaamse Scheldestreek (Bossuit)
- Ville de Wervik
- Commune de Wielsbeke
- Commune de Zulte
- Ville d'Halluin
- Ville de Saint-Venant
- Ville de Lespesses
- Ville de Ham en Artois
- Ville de Gonnehem
- Office de Tourisme (OT) du Pays de la Lys Romane
- Les amis du Bastion Nord de Saint-Venant
- Ville d'Erquinghem-Lys
- Communauté de Communes du Pays d'Aire
- Ville de Sailly-sur-la-Lys
- Ville de Wittes
- Ville de Commines-Warneton
- B.W.M. 't Veer, atelier protégé Menen

## Quelques chiffres (2008-2011)

- 14.000 personnes ont fait des excursions en bateau
- La Fête du Vélo et les Fêtes de la Lys ont attiré ensemble plus de 140.000 participants
- La salle des machines restaurée de Zwevegem a attiré 10.000 visiteurs pour sa première année d'ouverture
- 4.800 personnes ont été accueillies pour un échange de documentations touristiques, des formations, la participation aux animations dans l'espace tourisme transfrontalier de Lys-sans-frontières à Sailly-sur-la-Lys
- 3 villages d'Écolodges ont vu le jour à Halluin, Sailly-sur-la-Lys et Haverskerque. Ils sont en cours de réalisation à Fiefs et à Mont-Bernanchon.